
      Compte rendu du bureau du Conseil de Quartier du Canal du 3 octobre 2019

Diffusion
Membres du bureau du conseil de quartier

Conseillers municipaux référents
Intervenants

Auditeurs libres
Cabinet du Maire (chef de cabinet et secrétariat)

Informations
http://blog-port-sud.fr/

Contact
conseil.canal@mairie-ramonvile.fr

Présents
Martine Aguera, Christine Arod (représentante Caracole), Dominique Gilbon, Pascale Fine Lestarquit, Aurélie 
Guilhot, Jean-Claude Marcoud, Bruno Lazare (coordinateur), Fabienne Landry, Julien Laurent, Jean Lubac
Claude Griet (conseillère municipale référente du CQ)
Auditeurs libres : Chantal Leloup, Bernard Hoarau

Absents
Dominique Brière, Pauline Dournaux, Veronique Font, Claire Garcia, Jean-Pierre Julou, Jean-Jacques Meric, 
Annick Pol, Xavier Pinon, Pierre Vielcanet (représentant Réseau Brassens)
Valérie Letard (conseillère municipale référente du CQ)

Décision / action

1/ Budgets participatifs 2019 (suivis par J Lubac et JC Marcoud)

- Cheminement piétionnier :
Sera fait sans bitume. Devis en cours de validation (20 000€) Le tracé 
définitif n’est pas encore défini. Sollicitation à venir des membres du 
CQ pour donner leur avis sur le tracé lors d’une visite in situ avec 
l’entrepreneur
Regret de Dominique G de maintenir ce fossé et de ne pas le combler 
avec ce cheminement piétonnier

- Arbres dans la ferme de 50 : proposition des services techniques de la
Mairie : 12 espèces choisies différenciées, locales, adaptées au terrain,
à planter au niveau de la zone de la “plaine” (120m2) – cf. PJ.

- Serre géodésique :
Recherche de volontaires pour aller visiter les serres existantes à 
Rennes sur 2 jours, s’y former, estimer la faisabilité sur Ramonville

Recommandation du CQ : s’éloigner
le plus du fossé.
Avis à donner par les membres par 
mail à JL et JCM

Question à la Mairie : quel avenir 
pour ce fossé très disgracieux et qui 
semble de toutes façons ne pas être
très utile pour dissuader les gens du
voyage..

Rajouter à la proposition, un ou des 
(les avis divergent) arbres fruitiers. 
Sont évoqués comme exemple  
cerisier, noyer, chataignier … qui  
apporteraient de l’ombre.
Choix à proposer par les techniciens
de la Mairie

Pas de volontaires sur les membres 
de CQ présents
D’autres membres du CQ intéressés
?

http://blog-port-sud.fr/


2/ Nettoyage des berges (et plus : tout le quartier !)
Caracole propose d’organiser le nettoyage des berges avec le CQ.
Date retenue : 12 octobre 13h – 17h

Occasion de sensibiliser à l’entretien de sa propre rue
Récupération des gants et pinces de l’année dernière (+ 10 pinces 
supplémentaires) + collation offerte par la Mairie
Limiter le nombre de pinces par famille lors de la distribution
Attention : sacs poubelles pas fournis par la Mairie => voir le stock 
existant
Voir avec le SICOVAL si une personne peut venir aider au tri

Communication : 
Affiche/tract en PJ
Avoir une carte du quartier pour préciser le lieu où vont ou sont allés 
les personnes
Article pour le VAR fait
Prévoir affiche sur la salle de quartier
Objectif : 2 fois par an
Pour 2020 : à prévoir à la journée internationale du nettoyage (le 21 
sept)

 
Christine : correspondante du projet 
pour le CQ

Pascale/ Aurélie / Julien : relayer à 
l’école du quartier

Tous : prévoir pub au marché le 
matin (grande affiche + tracts)

3/ préparation AG (10/10/19 à 20h)
Déroulé :
1/ rendre compte de son action de l’année
2/ intervention des élus : pour la partie Bilan :
- école (P Maton) : comprendre les arbitrages d’ouverture/fermeture. 
Présenter le PEDT et son rapport avec le quartier
- budgets participatifs (P Arcé)
- travaux sur la base des actions listées par le CQ, cloturées ou non, 
dont le problème de encombrants* (B Passerieu) + perspectives 
(notamment dates des réunions d’infos travaux, comme le ch de MP)
3/ désignation les membres du bureau (= représentants), sur la base 
du volontariat
* voir détails de la réclamation avec propositions dans le courrier 
envoyé par le CQ em mai 2019 (cf PJ)

- Faire de la pub pour l’AG Julien : créer un tract
Tous : faire suivre à son réseau
JC Marcoud : tracte dans les 
résidences autour du port
Pascale : à relayer à l’école

4/ Questions diverses
- Fabienne : demande que soient mis des poteaux sur le côté du ch de 
MP entre le parking du skate park et la MES pour éviter stationnement 
gênant (cf. nouveaux poteaux devant transformateurs un peu plus haut)
- Graviers sur l’aire de jeux de port sud : très très sale – demande 
d’habitants à ce quils soient changés (permettrait en outre d’être aux 
normes)
- Menace de fermeture de la ligne 82
- Attention : Nouveau lieu de parking pour le covoiturage rue des 
Ormes (en complément à l’aire de covoiturage du métro)
- Validation du calendrier 2019/2020 des réunions CQ

AG : jeudi 10 octobre 20h
Prochaine réunion du bureau du CQ : jeudi 7 novembre 2019 – 20h
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